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Gem ei nderatspräsident 
Hans-Peter Schmid 
Ratsse kreta ri at/Sta dtve rwa Itu ng 
8600 Dübendorf 

Dübendorf, den 3. Januar 2017 

Eingegangen am 

- 3. Jan. 2017 

Sekretariat Gemeinderat 

Schriftliche Anfrage bezüglich Lärmschutz und Wohnqualität um Zwicky Süd 

Lieber Hanspeter 

Hiermit möchte ich eine schriftliche Anfrage einreichen: 

Das neue Quartier Zwicky Süd lebt. Die meisten Wohnungen sind vermietet, und bereits 
eine beachtliche Zahl von Gewerbetreibenden (von Bistro über Kita bis Tanzschule) haben 
ihren Betrieb aufgenommen und beleben das neue Quartier. Der Quartierverein 296 Zwicky 
Süd setzt sich für die Anliegen des Quartiers ein. 

An der letzten Versammlung kam das Thema Lärmschutz und Wohnqualität auf. Das 
Quartier hat auf zwei Seiten sehr befahrene, 2-Spurige Strassen, die Neugutstrasse (die 
dann Ringstrasse wird), und die Überlandstrasse. Diese kreuzen sich in dem wahrscheinlich 
grössten Knotenpunkt der Gemeinde. Die Zwicky Süd Gebäude sind zwar so angelegt, dass 
im Inneren des Quartiers der Lärm gedämpft ist. Doch die Wohnungen, die gegen die 
Strasse gehen oder gar einen Sitzplatz zur Strasse haben, sind dem Strassenlärm erheblich 
exponiert. 

Wir wissen, wie vital die Überlandstrasse und die Ringstrasse für den Verkehr sind. Jedoch 
ist es geplant, in dem Areal rund um die betroffene Kreuzung (Stichwort Giessen) weitere 
Liegenschaften auf allen Seiten zu bauen und damit noch mehr Wohn- und Gewerberäume 
zu erschaffen. So wird in der Zukunft die Lärmfrage, und auch allgemein die Wohnqualität, 
über die Grenzen von Zwicky Süd ein Thema. 

Zwischen der Siedlung Zwicky Süd und der Überlandstrasse ist der Chriesbach, dessen Ufer 
mehr Bäume haben könnte. Diese wären ein natürlicher Schutz gegen den Strassenlärm. 
Der Chriesbachraum ist Gewässerraum und gehört damit ins Hoheitsgebiet des Kantons, 
sprich des AWELs. Der Kanton hat beim Bau des Chriesbachprojektes zwar alle Bäume, die 
wegen dem Projekt gefällt worden sind, ersetzt. Jedoch würde es für einen wirksamen 
Lärmschutz mehr Pflanzen brauchen. 



Frage 1 

Wie viele Leuten wohnen zurzeit schon in dem neuen Quartier (d.h. angemeldet sind, inkl. 
Seidenstrasse), und wie viele Leute sind vorgesehen? 

Frage 2 

Welche Möglichkeiten hat der Stadtrat den Chriesbach dichter aufzuforsten oder wie kann 
der Stadtrat eine Wiederaufforstung unterstützen? 

Frage 3 

Ist im Verkehrskonzept vorgesehen, die Überlandstrasse und die Ringstrasse / 
Neugutstrasse bezüglich Verkehr zu beruhigen? 

Frage 4 

Ist der Stadtrat bereit, sich beim Kanton für eine Temporeduktion auf der Überlandstrasse, 
Ringstrasse und Neugutstrasse einzusetzen? 

Mit herzlichen Grüssen 

Andre Csillaghy 

Fraktion SP/Grüne 

Beilage: Stand Zwicky Süd vor und nach dem Bau der Siedlung 
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